



Municipalité d'Ulverton
151, route 143 Ulverton. Québec. J0B 2B0
Téléphone : 819 826-5049
www.municipaliteulverton.com

Info-Ulverton

JUILLET 2026
JULY 2026

1. ACTIVITÉS À VENIR / UPCOMING ACTIVITIES
2. TRAVAUX D'ÉMONDAGE / TREE PRUNING WORK
3. FÊTE DU VILLAGE / CELEBRATION
4. RÉPERTOIRE POUR AINÉS / SENIORS' DIRECTORY
5. FOSSES SEPTIQUES / SEPTIC TANKS
6. RAPPEL DE CERTAINES RESPONSABILITÉS CITOYENNES /
REMINDER OF CERTAIN CITIZEN RESPONSIBILITIES

1. ACTIVITÉS À VENIR

Cet automne, une activité sera offerte chaque semaine dans le cadre de la programmation municipale. Cette initiative est rendue possible grâce à la subvention obtenue du gouvernement fédéral dans le cadre du Programme Nouveaux Horizons pour les aînés.

Le calendrier complet des activités vous sera transmis sous peu. Entre-temps, nous vous invitons à vous inscrire dès maintenant aux activités dont les places sont limitées. Les inscriptions seront traitées selon le principe du premier arrivé, premier servi.

Afin de faciliter l'organisation, veuillez vous inscrire au plus tard le 26 juillet par courriel à l'adresse suivante : municipalite.ulverton7@gmail.com, ou par téléphone **au** 819-571-1057.

À la découverte des champignons sauvages

13 septembre de 9 h à 15 h

Découvrez l'univers fascinant des champignons sauvages. Apprenez à reconnaître et cueillir, préparer et conserver les champignons de façon sécuritaire grâce à ses conseils d'experte. Une présentation captivante, agrémentée de magnifiques photos et d'anecdotes, qui pourrait bien vous transmettre la passion de la mycologie. (Inscription avant le 26 juillet)

Rallye sur l'histoire d'Ulverton

19 septembre de 9 h 30 à 13 h

Partez à la découverte d'Ulverton grâce à un rallye amusant et instructif ! En parcourant les différents sites de la municipalité, vous devrez répondre à des questions portant sur l'histoire et les lieux emblématiques d'Ulverton. Une belle occasion d'en apprendre davantage sur notre communauté tout en profitant d'une activité en plein air en famille ou entre amis. (Inscription avant le 26 juillet)

Initiation à la fabrication du fromage artisanal

3 octobre de 9 h à 12 h

Découvrez les principales étapes de la fabrication du fromage artisanal. Vous apprendrez les techniques de coagulation, de travail du caillé, de pressage, de salage et les bases de l'affinage. Une belle occasion d'explorer le savoir-faire fromager dans un cadre authentique. (Inscription avant le 26 juillet)

Les bases de la photo avec votre appareil mobile

7 novembre de 13 h à 15 h

Découvrez les fonctions essentielles de votre appareil mobile pour améliorer vos photos. Ce premier cours aborde les réglages de base, notamment la mise au point, l'exposition, l'ISO, la balance des blancs et la qualité des images, afin de réussir vos clichés dans toutes les conditions. (Inscription avant le 26 juillet)

Cours d'anglais

À compter du mois d'octobre, la municipalité souhaite offrir des cours d'anglais pour débutant à raison d'une rencontre par semaine. Afin de planifier cette activité et de répondre adéquatement aux besoins de la population, nous vous invitons à manifester votre intérêt en vous inscrivant dès maintenant.

Le nombre d'inscriptions reçues nous permettra de confirmer la tenue de cette activité et d'adapter l'offre aux attentes des participants. Lors de votre inscription, nous vous demandons d'indiquer vos disponibilités en semaine, fin de semaine, durant le jour ou en soirée. (Inscription avant le 26 juillet)

2. TRAVAUX D'ÉMONDAGE

Des travaux d'émondage seront réalisés au cours du mois d'août sur les chemins Forest, Gore, Lisgar (entre le chemin Porter et l'église), Lyster, Norris et Porter. Les résidents concernés recevront, si ce n'est déjà fait, une lettre les informant des travaux.

Si vous souhaitez effectuer l'émondage vous-même, les travaux devront être exécutés au plus tard le 18 juillet, à vos frais.

3. FÊTE DU VILLAGE

Comme chaque année, nous vous invitons à participer à notre traditionnelle Fête du village ! Celle-ci se tiendra sous le chapiteau le 8 août prochain et débutera en après-midi.

Une programmation remplie d'activités et de belles occasions de se rassembler vous sera envoyée prochainement.

4. RÉPERTOIRE POUR AÎNÉS

La Table de concertation pour les aînés du Val-Saint-François lance un nouveau répertoire en ligne regroupant les activités, services et ressources destinés aux aînés de la région. Hébergé sur le site de la CDC du Val-Saint-François, cet outil vise à faciliter l'accès à l'information, à favoriser la participation sociale et à renforcer la collaboration entre les organismes du milieu. Si cela vous intéresse rendez-vous sur le site tableainesvsf@gmail.com

5. FOSSES SEPTIQUES

Les inspections des fosses septiques ont débuté. Un inspecteur communiquera avec vous par téléphone, par courriel ou par lettre afin de convenir d'un rendez-vous.

Pour faciliter le déroulement de l'inspection, veuillez prendre note des informations suivantes :

- L'inspecteur doit avoir accès à un lavabo et à une toilette.

- Une certaine quantité d'eau colorée sera ajoutée dans l'installation septique afin de vérifier la présence éventuelle de fuites.
- Par la suite, l'inspecteur devra ouvrir le premier couvercle de la fosse septique, soit celui situé le plus près du bâtiment, afin de s'assurer que le colorant se dirige au bon endroit.

Nous vous demandons de bien vouloir dégager ce couvercle s'il est en béton afin qu'il puisse être soulevé à l'aide d'un pied-de-biche, ou de le dévisser s'il est en plastique. Cette étape permettra à l'inspecteur de prendre une photo de l'eau colorée à l'intérieur de la fosse.

L'inspection nécessite deux visites sur le terrain, une première pour effectuer le test et une seconde visite, plus tard dans la journée, afin de vérifier s'il y a présence de colorant dans l'environnement, le cas échéant.

Certains citoyens nous ont demandé s'il était possible de réaliser l'inspection en même temps que la vidange de la fosse septique. Malheureusement, cela ne l'est pas, puisque ces deux services sont effectués par des intervenants différents.

La vidange des fosses septiques aura lieu au début du mois d'octobre. Les dates précises vous seront communiquées ultérieurement.

6. RAPPEL DE CERTAINES RESPONSABILITÉS CITOYENNES

Afin de contribuer à la sécurité et à la qualité de vie dans notre communauté, nous souhaitons rappeler deux responsabilités importantes de chaque citoyen.

Tout d'abord, les propriétaires sont responsables de l'entretien des arbres situés sur leur terrain. Il est important de couper ou de faire élaguer les arbres qui penchent vers le chemin public et qui pourraient représenter un danger pour la circulation, les piétons ou les infrastructures municipales.

Par ailleurs, nous avons reçu certaines plaintes concernant des endroits où l'entretien des terrains laisse à désirer. Nous vous rappelons qu'il est agréable pour tous de vivre dans un village propre, accueillant et bien entretenu. Chacun peut contribuer à préserver la beauté de notre milieu en veillant à garder son terrain propre et en rangeant les objets ou matériaux qui pourraient nuire à l'apparence des lieux.

La collaboration de tous permet de conserver un village agréable à vivre et dont nous pouvons être fiers.

1. UPCOMMING ACTIVITIES

This fall, one activity will be offered each week as part of the municipal programming. This initiative is made possible thanks to funding received from the federal government through the New Horizons for Seniors Program.

The complete activity schedule will be sent to you shortly. In the meantime, we invite you to register now for activities with limited availability. Registrations will be accepted on a first-come, first-served basis.

To facilitate organization, please register no later than July 26 by email at municipalite.ulverton7@gmail.com or by phone at 819-571-1057.

Discovering Wild Mushrooms

September 13, from 9:00 a.m. to 3:00 p.m.

Discover the fascinating world of wild mushrooms. Learn how to identify, harvest, prepare, and preserve mushrooms safely with the guidance of an expert. An engaging presentation featuring beautiful photographs and interesting stories that may inspire a passion for mycology. *(Registration before July 26)*

Ulverton History Rally

September 19, from 9:30 a.m. to 1:00 p.m.

Discover Ulverton through a fun and educational rally! As you visit various sites throughout the municipality, you will answer questions about Ulverton's history and iconic locations. This is a wonderful opportunity to learn more about our community while enjoying an outdoor activity with family or friends. *(Registration before July 26)*

Introduction to Artisan Cheese Making

October 3, from 9:00 a.m. to 12:00 p.m.

Discover the main steps involved in making artisan cheese. You will learn techniques related to coagulation, curd handling, pressing, salting, and the basics of cheese aging. A great opportunity to explore cheesemaking traditions in an authentic setting. *(Registration before July 26)*

Photography Basics Using Your Mobile Device

November 7, from 1:00 p.m. to 3:00 p.m.

Discover the essential features of your mobile device to improve your photography skills. This introductory course covers basic settings, including focus, exposure, ISO, white balance, and image quality, helping you capture better photos in all conditions. *(Registration before July 26)*

English Classes

Starting in October, the municipality would like to offer beginner English classes with one session per week. In order to plan this activity and adequately meet the needs of the population, we invite you to express your interest by registering now.

The number of registrations received will allow us to confirm whether the activity will take place and adapt the program to participants' needs. When registering, please indicate your availability during the week or weekends, and whether you prefer daytime or evening sessions.
(Registration before July 26)

2. TREE PRUNING WORK

Tree pruning work will be carried out during the month of August on Forest, Gore, Lisgar (between Porter Road and the church), Lyster, Norris, and Porter Roads. Residents concerned will receive, if they have not already done so, a letter informing them of the work.

If you wish to complete the pruning work yourself, it must be done at your own expense no later than July 18.

3. FÊTE DU VILLAGE CELEBRATION

As every year, we invite you to participate in our traditional Village Day celebration! It will be held under the tent on August 8 and will begin in the afternoon.

A full schedule of activities and opportunities to gather will be shared with you shortly.

4. SENIORS' DIRECTORY

The Table de concertation pour les aînés du Val-Saint-François has launched a new online directory bringing together activities, services, and resources available to seniors in the region. Hosted on the CDC du Val-Saint-François website, this tool aims to make information easier to access, encourage social participation, and strengthen collaboration among local organizations.

If this interests you, visit the website: tableainesvsf@gmail.com

5. SEPTIC TANKS

Septic tank inspections have begun. An inspector will contact you by phone, email, or letter to schedule an appointment.

To help ensure the inspection goes smoothly, please note the following information:

- The inspector must have access to a sink and a toilet.

- A certain amount of coloured water will be added to the septic system to check for possible leaks.
- The inspector will then need to open the first septic tank cover, which is the one closest to the building, to ensure that the dye is reaching the proper location.

Please clear the area around this cover if it is made of concrete so that it can be lifted with a crowbar or unscrew it if it is made of plastic. This step will allow the inspector to take a photograph of the coloured water inside the tank.

The inspection requires two visits: the first to perform the test, and a second visit later in the day to check for the presence of dye in the surrounding environment, if applicable.

Some residents have asked whether the inspection could be carried out at the same time as the septic tank pumping. Unfortunately, this is not possible, as these two services are provided by different contractors.

Septic tank pumping will take place at the beginning of October. The exact dates will be communicated at a later time.

6. REMINDER OF CERTAIN CITIZEN RESPONSIBILITIES

To contribute to safety and quality of life in our community, we would like to remind residents of two important responsibilities.

First, property owners are responsible for maintaining trees located on their property. Trees that lean toward public roads and could pose a danger to traffic, pedestrians, or municipal infrastructure must be cut down or properly trimmed.

In addition, we have received complaints regarding certain areas where property maintenance needs improvement. We would like to remind everyone that it is enjoyable for all residents to live in a clean, welcoming, and well-maintained village. Everyone can help preserve the beauty of our community by keeping their property clean and storing away objects or materials that could affect the appearance of the surroundings.

The collaboration of all residents helps maintain a pleasant village to live in and one of which we can all be proud.

Au nom du conseil municipal et en mon nom personnel, nous vous souhaitons un bel été rempli de beaux moments, de soleil et de chaleur.



On behalf of the Municipal Council and on my own behalf, we wish you a wonderful summer filled with beautiful moments, sunshine, and warmth.